
まちづくり市民カレッジⅢ（スリー）について 

令和３年度まちづくり市民カレッジⅢ（スリー）について 

 

田辺市社会教育委員会議では、地域の魅力を再発見し、田辺の未来を担う人材の育成、地域

の未来を読み解き、主体的に田辺の地域課題を担う人材の育成を目的とし、「まちづくり市民カ

レッジⅢ」を開催しました。 

 

【日程・講師・内容等】 

回 開催日時 内容等 講師 

第１回 

令和３年 

11 月 17 日（水） 

13：25～15：15 

高校出張講座（神島高校編） 

金丸 知弘 氏（食品加工・販

売 CONSERVA 代表） 

石山 登啓 氏（株式会社高

垣工務店 代表取締役） 

第２回 

令和３年 

12 月 12 日(日) 

13：30～16：00 

激論！地元民＆移住者 

～田辺のええとこ わりぃとこ～ 

登壇者 

田上 雅人 氏（株式会社た

がみ 代表取締役） 

中川 雅也 氏（株式会社中

川 創業者） 

中島 聡子 氏（たなごこち 

市民ライター）  

福田 聖 氏（株式会社スプ

ラウト 代表） 

コーディネーター 

久保 正博 氏（元田辺市社

会教育委員会議 議長） 

第３回 

令和４年 

２月 13 日(日) 

※令和４年度 

に延期 

田辺の明日を考えるシンポジウム 

第 1 部 事例発表 

第 2 部 パネルディスカッション 

第１部（発表者） 

田上 雅人 氏（株式会社た

がみ 代表取締役） 

後藤 昇 氏（NPO 法人ええ

とこねっと龍神村） 

第２部（コーディネーター、

パネリスト） 

山下 博美 氏（和歌山放

送ラジオパーソナリティ） 

真砂 充敏 市長 

西川 一弘 氏（和歌山大学

准教授） 

田上 雅人 氏 

後藤 昇 氏 
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第４回 

令和４年 

２月 16 日（水） 

14：25～15：15 

高校出張講座（田辺高校編） 

金丸 知弘 氏（食品加工・販

売 CONSERVA 代表）  

山本 将志郎 氏（株式会社

うめひかり 代表取締役） 

 

【会場・定員】 

回 会場 所在地 定員 

第１回 高垣工務店シリコンバー 田辺市神子浜二丁目 20-14 一般募集無 

第２回 田辺スポーツパーク（多目的ホール） 田辺市上の山一丁目 23-1 100 名 

第３回 
和歌山県立情報交流センターBig-U 

（多目的ホール） 
田辺市新庄町 3353-9 100 名 

第４回 和歌山県立田辺高等学校 田辺市学園１－71 一般募集無 

 

【対象】 

 田辺市内に在住・在学・在勤の中学生以上の方（令和３年４月１日時点） 

 

【その他】 

※新型コロナウイルス感染症防止を図るため次の対策を講じて開催しました。 

  ・参加者の把握と確認（事前申込制） 

・マスク着用、検温の実施、手指消毒液の設置、ソーシャルディスタンスの確保など 

 

【実施結果について】 

第１回講座（高校出張講座神島高校編） 

  令和３年 11 月 17 日（水）に県立神島高校経営科学科３年生の授業において、田辺で働い

ている魅力ある人を知ってもらうなど若者に地域の魅力を伝えることで田辺の未来を担う人

材を育成するという趣旨で、食品加工・販売 CONSERVA 代表の金丸知弘さんと株式会社高垣工

務店の代表取締役石山登啓さんを講師にお招きし、お二人の講演と意見交換を行いました。 

 「東京の大変さが分かり、地元の良さに気づかされました。東京はなんでも並ぶし、その

並ぶ時間を費やすのが無駄ということも改めて分かりました。」、「物価とか保育の面を考えれ

ば地元の方が良いのかなと思いました。」「必ず東京などの都会である必要はないのかなと思

った。」、「都会ではなく田辺にいることでできることがあるんだと感じた。」、「都会にはない

田舎の魅力が知れて良かった。」、「地元に帰ってきたいと思った。」など、受講者の皆様から

の感想をいただきました。 

 



まちづくり市民カレッジⅢ（スリー）について 

 

 

第２回講座 

  令和３年 12 月 12 日（日）に「激論！地元民＆移住者～田辺のええとこ わりぃとこ～」と

題し、久保正博氏（社会教育委員会議 前議長）をコーディネーター、地元民である田上雅人

氏（株式会社たがみ 代表取締役）・中川 雅也氏（株式会社中川 創業者）と移住者である中

島 聡子氏（たなごこち 市民ライター）・福田 聖氏（株式会社スプラウト 代表）を登壇者と

して議論していただきました。 

  受講した方々に心に残った言葉をお聞きしたところ、「地元を知らない地元民が多い。」、

「若者の流出とともにカルチャーが失われる。」、「帰ってこいよと言えるまちづくり。」、「自

分を信じてやり続ける。」などの感想をいただきました。 

  また、今回の講座を聞いて今後どのように活かすのかをお聞きしたところ、「コミュニティ

力・人のつながりの再構築に活かしていきたい。」、「チーム田辺のメンバーの１人として自分

のできることから活性化に貢献して生きたい。」、「私は地元で育ち、地元でしか生活をしてい

ません。地元がこんなにいいところがあるのだと話を聞いて考えることが出来ました。子供

と地元の良いところを共に訪れて地元を愛せるようにしていきたいと感じました。」などの感

想をいただきました。 

 

 

 

第４回講座（高校出張講座田辺高校編） 

  令和４年２月 16 日（水）に田辺高校１年生の「総合的な探求の時間」の授業において、地

元で働いている魅力ある人を知ってもらうなど若者に地域の魅力を伝えることで田辺の未来

を担う人材を育成するという趣旨で、食品加工・販売 CONSERVA 代表の金丸知弘さんと株式会

社うめひかり代表取締役の山本将志郎さんを講師にお招きし、講演会を行いました。 
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  「都会は医療や交通、買い物など田舎よりも優れていると思っていたけど意外と不便なこ

とも多くて田舎にしかないメリットも見つかりました。」、「都会に憧れて、都会に住みたいと

いう気持ちが強かったけど、田舎に住む良さがより一層分かりました。」、「自分の将来に不安

を感じていて本当にやりたいことが何かまだ迷っているので今回の講演を聞いて何事にも挑

戦して失敗しても次に活かせると思って取り組もうと思いました。」、「すごく違う視点を持っ

ている方のお話が聞けていい経験になりました。」など、受講者の皆様からの感想をいただき

ました。 
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令和４年度田辺市まちづくり市民カレッジⅢ（スリー）について 

 

田辺市社会教育委員会議では、地域の魅力を再発見し、田辺の未来を担う人材の育成及び地

域の未来を読み解き、次代を担う後継者（人材）の発掘と育成を目的として、「田辺市まちづく

り市民カレッジⅢ」を開催しました。 

 

【日程・講師・内容等】 

回 開催日 内容等 講師 

第１回 

令和４年 

７月 17 日（日） 

13：30～16：30 

田辺の明日を考えるシンポジウム 

第１部 事例発表 

第２部 パネルディスカッション 

 

第１部（発表者） 

田上 雅人 氏（株式会社た

がみ 代表取締役） 

後藤 昇 氏（NPO法人ええと

こねっと龍神村） 

第２部（コーディネーター、

パネリスト） 

山下 博美 氏（和歌山放送

ラジオカーリポーター） 

真砂 充敏 市長 

西川 一弘 氏（和歌山大学

准教授） 

田上 雅人 氏 

後藤 昇 氏 

第２回 

令和４年 

10 月 13 日（木） 

13：20～15：10 

中学出張講座（中芳養中学校編） 
山本 将志郎 氏（株式会社

うめひかり代表取締役） 

第３回 

令和４年 

11 月 16 日（水） 

13：25～15：15 

高校出張講座（神島高校編） 

金丸 知弘 氏 （食品加工・販

売 CONSERVA 代表） 

石山 登啓 氏（株式会社高

垣工務店 代表取締役） 

第４回 中止 高校出張講座（田辺高校編）  

 

【会場・定員】 

回 会場 所在地 定員 

第１回 
和歌山県立情報交流センター 

Big・U 多目的ホール 
田辺市新庄町 3353-9 100 名 

第２回 田辺市立中芳養中学校 田辺市中芳養 273-2 一般募集無 

第３回 高垣工務店シリコンバー 田辺市神子浜二丁目 20-14 一般募集無 
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【対象】 

 田辺市内に在住・在学・在勤の中学生以上の方（令和４年４月１日時点） 

 

【その他】 

※新型コロナウイルス感染症防止を図るため次の対策を講じて開催しました。 

・参加者の把握と確認（事前申込制） 

・マスク着用、検温の実施、手指消毒液の設置、ソーシャルディスタンスの確保など 

 

【実施結果について】 

第１回講座（田辺の明日を考えるシンポジウム） 

  令和４年７月 17 日（日）にまちづくりの方向性を共有し、まちの未来をみんなで考え、持

続可能なまちづくりを推進する人材の育成を目的として、第一部は株式会社たがみ代表取締

役の田上雅人さんと NPO 法人ええとこねっと龍神村の後藤昇さんに事例発表をしていただ

き、第二部は和歌山放送ラジオカーリポーターの山下博美さんをコーディネーター、真砂市

長・和歌山大学准教授の西川一弘さん・田上雅人さん・後藤昇さんを登壇者として議論して

いただきました。 

  受講した方々に感想をお聞きしたところ、「職場は田辺、住まいは白浜。田辺と白浜地域の

つながり（関連性）を持った地域づくりなど考えてみたい。」、「今日の講座で感じたことをよ

り多くの地域の方に感じてもらいたい。」、「田上さんや後藤さんのような地域を何とかして盛

り上げていきたいというような市民が一人でも増えていけば良いなと思います。」、「地域の課

題をビジネスで解決する取組例を聞かせていただき大変参考になりました。」などの感想をい

ただきました。 

  また、今回の講座を聞いて今後どのように活かすのかをお聞きしたところ、「市民主体のま

ちを作るためにも失敗や成功に捉われず、様々なアクションをかけ、事業を実施することで

地域のつながりを強固なものにし、人づくりにつなげていきたい。」、「人にやる気をおこさせ

る環境づくりをする。」、「家族・親戚・知人に田辺（ふるさと）に戻ってきてもらう。」など

の感想をいただきました。 
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第２回講座（中芳養中学校出張講座） 

  令和４年 10 月 13 日（木）に田辺市立中芳養中学校２年生及び３年生の授業において、田

辺で働いている魅力ある人を知ってもらうなど若者に地域の魅力を伝えることで田辺の未来

を担う人材を育成するという趣旨で、株式会社うめひかり代表取締役の山本将志郎さんを講

師にお招きして、講演を行いました。 

 

 

 

第３回講座（神島高校出張講座） 

  令和４年 11 月 16 日（水）に県立神島高校経営科学科３年生の授業において、田辺で働い

ている魅力ある人を知ってもらうなど若者に地域の魅力を伝えることで田辺の未来を担う人

材を育成するという趣旨で、食品加工・販売 CONSERVA 代表の金丸知弘さんと株式会社高垣工

務店の代表取締役石山登啓さんを講師にお招きして、お二人の講演と意見交換を行いまし

た。 

 

 

 


